



# すずかけの木

学校教育目標  
○こころの豊かな子  
○すすんで学ぶ子  
○たくましい子

## 初春への期待

真っ白き 障子の中に 春を待つ 松本 たかし

むかい たかもり  
校長 向井 隆盛



校庭のウンシュウミカン

昭和前期に活躍した俳人「松本たかし」の句です。来る年への期待が、真っ白な障子に感じられます。最近では、年末に障子を張り替えるということも少なくなりましたが、気持ちを新たにして初春を待ちたいという心持ちは、変わらないように思います。子供たちが、今年一年を振り返り、来年の抱負を持つことができるよう、指導して参ります。

さて、本校では、先月、読書指導に力を入れました。古来、学問とは、書を読むこと、書の読み方を学ぶこととされてきました。しかし、現代を生きる子供たちは、本を読むことより、動画を見る機会の方が多く、また、動画を通して手軽に知識を得ることが日常となっています。もちろん、それも大切な生きる術なのですが、思考を鍛えるためには、読む活動の質と量を確保することが必要です。AI（人工知能）の登場によって、世界は、日々急激に変化しています。先日、東小学校の研究発表会では、文科省DX戦略アドバイザーとして、ICT教育（コンピュータの教育利用）に携わってきた平井聰一郎先生の講演を拝聴しました。先生の感覚では、現在、週単位のスピードで、AIの世界は変化しているそうです。そのAIをうまく使いこなし、今後の社会で活躍するために必要な力は、思考力だと言われています。2019年に、「AI vs. 教科書が読めない子どもたち」という本が教育界で注目されました。帯に書いてあった「読解力のない人間は、仕事を奪われる」という一文が衝撃的でした。人間の思考を支える大きな力は、読解力です。家庭での経験格差が課題とされる今日、学校では、子供たちの読書経験を少しでも確保し、思考力を伸ばし、将来活躍できるよう指導を続けて参ります。

読書週間に合わせて、読書の感想を「栗」の形のカードに記録して、廊下に掲示しています。子供たちは、「栗が7枚になったよ」「今日は2枚増えたよ」とうれしそうにしています。南河原小学校の子どもたちは読書好きが多いです。AIに負けない、頼もしい子供たちだなとうれしく思っています。



いとうえん ちやしんはいくたいしう  
伊藤園お~いお茶新俳句大賞  
「団体応募賞」をいただきました。

# 12月の行事予定

## 11月の南河原小学校の様子

### 避難訓練

今回の訓練は、地震が起きた後に火事が発生する想定でした。全体の避難訓練の後、4年生は消火訓練も行いました。



### 5年・すずかけ学級 ピザ作り

加須げんきプラザの方に、薪を使用して、ドラム缶内でピザを作る方法を教えてもらいました。抜群においしいピザができて、子供たちは大喜びでした。



### 1,2年生遠足

1,2年生で、森林公园に行ってきました。体をいっぱいに使って、スリル満点の遊具に積極的に挑戦しました。自然観察bingoでは、たくさんの発見がありました。



### 持久走大会

他学年の児童や保護者の皆様から声援をたくさん受け、一人一人が精一杯力を發揮して走っていました。



日	曜	校内行事等
1	月	
2	火	
3	水	
4	木	小中合同あいさつ運動 5時間授業 ベルマークSC来校(午後)
5	金	2学期末PTA 5時間授業 地区懇談会 PTA運営委員会
6	土	資源回収(小中合同)
7	日	資源回収予備日
8	月	委員会
9	火	5時間授業
10	水	5時間授業 PTA生涯学習・人権教育部会
11	木	5時間授業
12	金	5時間授業
13	土	
14	日	
15	月	クラブ 教育相談日
16	火	5時間授業
17	水	5時間授業
18	木	
19	金	移動図書館
20	土	
21	日	
22	月	給食最終日
23	火	3時間授業 大掃除
24	水	終業式 3時間授業
25	木	冬季休業日(～1/7)
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	休日
30	火	休日
31	水	休日

## 1月の主な行事予定

- 8日(木)始業式 3時間授業
- 9日(金)給食開始 書きぞめ競書会
- 13日(火)学力向上学級
- 15日(木)小中合同あいさつ運動 総合学力調査 SC来校(午前)
- 16日(金)読書ボランティア(高)

- 19日(月)委員会 教育相談日 放課後わくわくクラブ
- 20日(火)昔遊び2年 学力向上学級
- 23日(金)新入児保護者説明会
- 26日(月)クラブ 放課後わくわくクラブ
- 30日(金)読書ボランティア(1~4年、すずかけ学級)